



**CHAMBLY**

**1 300 participants attendus samedi à la Camblysienne**

page 4



**CHAMBLY**

**Un spectacle avec repas inédit sous un grand chapiteau**

page 7

# L'Écho du Thelle

**CHAMBLY  
À LA UNE**

1bis rue Colbert 60000 Beauvais - 03 44 45 79 68 - e-redaction@lechoduthelle.fr - www.lechoduthelle.fr 1,20 €

Mercredi 9 octobre 2024  
N° 1072

**DIEUDONNÉ**

## Une solution face à la pollution de l'eau

H 29527 - 1072 - F: 1.20 €



Faute de pouvoir traiter les polluants éternels découverts dans l'eau potable, le réseau sera raccordé rapidement à deux autres puits. **P.4**

**CHAMBLY**



**Plein soleil sur la fête du cidre en centre-ville**

p.5

**CHAMBLY**



**Réel succès pour la Semaine bleue**

p.6

**CHAMBLY**



**Un premier festival Chambly en jeux**

p.7

**DIEUDONNÉ**



**Un loto record pour l'ASLD**

p.6

**BADMINTON**



**Top 12 : Chambly s'impose à Cholet**

p.18

**CHAMBLY**

**Une 1<sup>ère</sup> victoire et la possibilité d'héberger Martigues pour le FC !**

page 18



# DES POLLUANTS ÉTERNELS DANS L'EAU

## Veolia annonce le raccordement à deux autres puits

**AUTOUR DE CHAMBLY** Un taux élevé de PFAS ayant été découvert dans le captage d'eau de Dieudonné, l'ARS a demandé au Syndicat des eaux de réaliser des travaux. Un nouveau raccordement est prêt.

Un plan d'actions du ministère de l'environnement a été dévoilé début 2023 pour mieux qualifier la présence des PFAS (dits « polluants éternels ») dans l'environnement – et notamment dans l'eau – et réduire les émissions industrielles. En Hauts-de-France, l'Agence Régionale de Santé (ARS) a établi un programme d'analyse des ressources d'eau locales pour évaluer la présence de PFAS en 3 vagues de prélèvements. Des analyses effectuées par Veolia, société de service de l'eau, et par l'ARS ont permis d'établir que l'eau du captage de la commune de Dieudonné, route de Montchavert, contient une quantité de PFAS supérieure au seuil réglementaire. En effet, le taux constaté à Dieudonné s'élève à 0,267 microgramme par litre d'eau (µg/L). Il est important de noter que ce seuil, appelé « limite de qualité », est une valeur environnementale et non une valeur sanitaire. La limite de qualité révèle la présence dans l'environnement de substances qui ne devraient pas s'y retrouver.

Comme cela est prévu dans le cas de dépassement de la limite de qualité, la

préfecture et l'ARS ont donc demandé au Syndicat intercommunal des eaux d'Ully-Saint-George (dont fait partie Dieudonné) de réaliser des travaux pour permettre de diminuer cette teneur en PFAS. Le Syndicat s'est engagé à réaliser dans un délai contraint des travaux de raccordement à d'autres unités de distribution dont la teneur en PFAS est inférieure à la limite de qualité.

Le maire de Dieudonné, Jean-Pierre Chatron, a donné lecture de la lettre du Syndicat intercommunal des eaux et de Veolia, que chaque administré a reçu dans sa boîte aux lettres le lendemain, en conseil municipal du 17 septembre dernier. Celui-ci ayant été interpellé par la suite par des parents inquiets de l'eau que buvaient leurs enfants à la cantine, il a commandé une palette d'eau qui a été servie dès le repas du midi le 23 septembre. C'est, conscient de ces inquiétudes, la raison pour laquelle le maire a demandé à Pascal Poulet, président du Syndicat des eaux et Philippe Forey, directeur de Veolia Oise, de venir répondre aux questions de la population ce lundi 7 octobre à 18h30, salle communale. Une cinquantaine de personnes ont assisté à cette réunion au cours de laquelle M. Poulet et Forey ont affirmé que toutes les mesures ont été prises en temps et en heure dans la mesure où

les PFAS étaient encore inconnus l'an dernier et qu'il était alors impossible de les déceler.

### UN RACCORDEMENT D'ICI QUELQUES JOURS AUX PUIITS DE LABOISSIÈRE ET ULLY

Dans un premier temps, le Syndicat des eaux devait réaliser une station de traitement des pesticides, mais comme celle-ci n'est pas adaptée au traitement des PFAS, une solution d'urgence a été prise - uniquement par principe de précaution car on n'a pas encore assez de recul pour juger de la dangerosité réelle de ces polluants éternels - avec la réalisation en un temps record (moins d'un mois) de 1,7 km de canalisations pour relier Dieudonné aux captages d'eau potable de Laboissière-en-Thelle et d'Ully-Saint-Georges, pour un coût d'environ 800 000 €. « Les travaux sont terminés et nous n'attendons plus que le feu vert de l'ARS, qui vient de réaliser des tests, pour ouvrir les nouvelles vannes alimentant la commune de Dieudonné. Ce sera le cas j'espère avant la fin de cette semaine ! » a déclaré Philippe Forey.

Comme l'a expliqué M. Poulet, ceci ne remet pas en cause la réalisation d'une station de traitement des pesticides,



Une cinquantaine d'habitants inquiets ont participé lundi soir à la réunion.

à laquelle le traitement des PFAS sera ajouté. Répondant à une question du public qui se plaignait de l'eau calcaire, il a ajouté qu'il espère aussi poser prochainement la première pierre d'une station de décarbonation des eaux.  
Philippe Delattre

## Les quinze membres du Conseil des Aînés ont été élues

### CHAMBLY

La municipalité de Chambly a choisi l'après-midi dansant de la Semaine bleue, jeudi 3 octobre 2024, pour effectuer le tirage au sort du nouveau Conseil des aînés de la ville. Pour cette élection, ne se sont pas représentés: Serge Barbier, Madeleine Bigot et Véronique Troussier. D'autre part, Jean-Pierre Fasano et Bernadette Das Neves n'habitent plus Chambly ne pouvaient pas se représenter.

Ainsi, les nouvelles candidates : Jocelyne Cerny, Noëlle Fromont, Maud Godart, Isabelle Hilaire, Marie-Paule

Morin et Béatrice Thiechart ont toutes été élues.

Celles-ci viennent compléter le Conseil des aînés, exclusivement féminin, où sont restées élues : Ghislaine Barros, Brigitte Beroldy, Joëlle Bimal, Martine Blond, Jacqueline Decayeux, Nicole Hut, Nicole Jésuspret, Francine Martin et Françoise Messer.

Présents lors de ce tirage au sort, le maire de Chambly, David Lazarus, et plusieurs membres du conseil municipal ont félicité les nouveaux élus qui se réuniront prochainement pour constituer leurs commissions et commencer à travailler ensemble.



Le nouveau Conseil des aînés de Chambly a été présenté jeudi dernier, 3 octobre, à l'issue du tirage au sort qui a été effectué à la salle des fêtes de Moulin-Neuf.

## Ne manquez pas la Camblysienne ce samedi, au Parc Chantemesse

Ce samedi 12 octobre, Chambly accueillera la Camblysienne Octobre Rose, un événement sportif et solidaire dédié à la lutte contre le cancer du sein. Volontairement limitée à 1 300 participants, cette journée, encadrée par 200 bénévoles, promet d'être riche en émotions et en activités. La Camblysienne est organisée par la section Run and Trail du CLEC, en partenariat avec la Ville de Chambly et la Ligue contre le cancer. La journée débutera à 10h00 au Parc Chantemesse, où sera installé le Village, avec le retrait des maillots et dossards. À 11h30, débutera l'échauffement en musique, suivi par le départ

de la boucle intergénérationnelle autour du parc. Dans le Village, des animations seront proposées de 12h15 à 13h45, suivies à 14h d'un nouvel échauffement en musique avant le départ de la « course », puis, à 15h, d'un échauffement avant le départ de la « marche ». Concernant la restauration, des stands de nourriture seront disponibles tout au long de la journée. À noter qu'il s'agit d'épreuves non chronométrées, sans classement, organisées juste dans le but de récolter des fonds pour la lutte contre le cancer. Le but sera de dépasser les 18 000 € récoltés l'an dernier !



La course partira ce samedi 12 octobre vers 14 heures du Parc Chantemesse, après une séance d'échauffement en musique. (Photo d'archives)